

Direction d'Education de  
la ville de Bourgouiba F  
École primaire publique de  
Bantoglo A

Burkina Faso  
Unité Progrès Justice  
Année Scolaire  
2020 - 2021

Compte rendu de la rencontre mères d'élèves de  
l'école de Bantoglo A - DPEIEFG

Le jeudi 27 mai 2021, dans la classe de cm2A de l'école Bantoglo A, s'est tenue une rencontre de sensibilisation entre les mères d'élèves de la dite école et une délégation de l'irection de la Promotion de l'Education Inclusive, de Education des Filles et du Genre (DPEIEFG).

Etaient présents à cette rencontre :

Madame Kone Blanche, chef de la délégation DPEIEFG  
Madame Bagré Taaline, membre de la délégation  
Monsieur François Souli, encadreur des femmes et animateur de la présente rencontre.

Monsieur Konate Namadou, représentant de monsieur le recteur de l'école, empêché,  
Mesdames les membres du groupement des mères /AGR de l'école (voir liste de présentes).

L'élévée à 9 h 20 mn, après les salutations d'usage et les mots de bienvenues, monsieur François Souli, animateur du jour, a procédé à une présentation des participants à cette rencontre. Avant de planter le décor, il a justifié l'absence de madame Souli, l'autre encadreur du groupe. Ensuite il a souhaité une bonne écoute à l'endroit des femmes puis a donné la parole à madame ioné.

Madame Kone, prenant la parole, a d'abord justifié l'objet de la rencontre. Qu'il s'agit d'une rencontre d'échanges et de sensibilisation afin de redynamiser le groupe. Ensuite elle a fait l'historique des Activités Génératrices de réseaux (AGR). Après cela s'en est suivie une série de questions-réponses. De ces échanges, il est ressorti que depuis deux ans la participation des membres aux assemblées générales devait de plus en plus faible. Comme causes de cette démobilisation, y a eu la maladie à coronavirus qui a empêché certaines d'entre elles de mener pleinement leurs activités; d'autres se sentant humiliées lorsqu'elles viennent aux rencontres sans soutien des multiples AG convoquées qui n'ont pas pu se tenir.

Madame Kone s'est entretenu longuement avec les participants sur l'importance des AGR pour une femme. Au delà de l'amélioration personnelle de la femme, les AGR aident la femme à améliorer les conditions de vie des membres de son couple dans toute l'école où ses enfants sont inscrits. Elle a ajouté que les objectifs des AGR sont :

- recherche des solutions aux problèmes de l'école,
- soutien <sup>aux</sup> des enseignants à travers la sensibilisation en vue mieux suivre la fréquentation et le travail des élèves,
- accompagnement de l'APE dans certaines activités de l'école comme l'hygiène, la clôture des activités scolaires.

Suite à cela, les mères d'élèves à travers la voix de leur présidente, ont témoigné avoir réalisé depuis l'arrivée des AGR la construction d'une maison de dix (10) têtes servant de logement de maître dans le domaine scolaire, fabrique de savons et de bouilloires, dame Kone a terminé cette première partie par un rappel de la femme dans le foyer avant de donner la parole à

madame Bagré.

Dans son intervention, elle a abordé dans le même élan que sa précédente. Elle a éclairé davantage les bienfaits des AG/R en prenant des exemples concrets. Madame Bagré a encouragé les membres à reprendre les rencontres. Elle a poursuivi que le fait de ne pas avoir deux cent cinquante (250) francs ou cinq cents (500) francs ne doit pas être un handicap pour la participation aux AG. Aussi, elle demande à celles qui n'ont pas encore adhéré d'emboîter les pas des autres que car plus elles sont nombreuses plus la somme accordée au groupe est élevée. En plus elle a ajouté que la somme récoltée <sup>ne doit</sup> aucun cas être utilisée pour des autres raisons que ce soit.

A l'issue de cette intervention, des questions d'éclaircissement entrant dans la mobilisation ont été soulevées. Comment tenir une rencontre (AG) au cas où le directeur de l'école est empêché ? Toute ce qu'on peut faire par une adhérente pour contracter le crédit ? Pourquoi sur plus d'une centaine de participantes à cette rencontre il n'y a qu'une soixantaine qui a adhéré ?

Les solutions à ces différentes inquiétudes ont permis aux femmes de comprendre davantage comment elles doivent faire pour redynamiser leur groupe. Il est à signaler qu'à cette rencontre a enregistré la mobilisation de cent cinq (105) participantes dont quatre (4) membres de l'ureau présentés sur les cinq (5).

La délégation a encouragé les femmes et a souhaité que lors de leur prochain retour les différentes remarques soient prises en compte et que la mobilisation soit totale.

Pour terminer, les mères d'élèves ont suggéré la

creation d'un terrain aménagé au niveau du barrage du village et l'ouverture d'un centre d'alphabétisation au nom des femmes.

Avant de lever la séance aux environs de 12h, les participantes se sont donné rendez-vous pour le samedi 29 mai 2021 pour une assemblée générale.

Le rapporteur de la rencontre

Honaté Mamadou